

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Toda correspondencia

Calle Sagasta, 45

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la población un mes. . . Ptas. 1'25

Fuera de la población trimestre. . . 4'00

Número atrasado, 10 céntimos

Anuncios y noticias

á precios convencionales

Número suelto 5 céntimos

Dos ediciones diarias

Año VIII

Alicante: Viernes 11 Junio de 1920

Núm. 2002

## Debe iniciarse la baja

El mundo del comercio, sobre todo en algunas importantísimas capitales europeas y americanas, entra en una nueva fase beneficiosa para el consumidor.

Se ha iniciado una importante baja en los primeros artículos, precisamente en donde los jornales se pagan hoy a más elevado precio.

Ello ha producido la alarma y el susto consiguiente a nuestras clases capitalistas, burguesas y sobre todo a esa legión de agiotistas y acaparadores que padecemos a esos nuevos ricos que se han hecho tan rápidamente, por comerciar, sin escrúpulos en la conciencia, con el hambre y la idiotez del pueblo español.

Si en esos países tan castigados por la guerra, donde los artículos de primera, segunda y tercera necesidad alcanzan altísimos precios se inicia en ellos una baja importantísima ¿que razón hoy para que en España donde el oro ha entrado o montones durante la guerra no se inicie también una baja considerable que haga mas llevadera la angustiada situación de las clases obreras, las humildes y menesterosas?

Esa baja iniciada prueba claramente que el motivo de que todos los artículos alcancen precios exorbitantes, elevadísimos, no está en la gastada y vieja cantinela de que los jornales, la mano de obra con su alza lo impide.

Poco a poco las cosas irán quedando donde deben quedar, esto es, limitar las ganancias a la clase capitalista y elevar los jornales a su máximo posible.

No hay derecho en nombre de las reivindicaciones y mejoras obreras al abuso de un alza es cándala en el precio de los artículos.

Nuestros agiotistas, acaparadores, compañías, trusts, monopolios, etc. ya han ganado bastante. Han aprovechado el momento, desvalijando al consumidor. Conformes, pues, con las ganancias obtenidas por medio de ese robo legalizado y amparado por las leyes y dense por satisfechos.

La mayoría de los que se han hecho ricos durante la guerra debieran tener como pago a su «actividad» comercial la confiscación de sus bienes y el presidio.

Ya que el Estado no procede así con ellos, bien será que calmen su afán de riquezas y cesen

de ganar tanto, disponiéndose a ser razonables.

De no hacerlo así, de querer seguir apretando con el agio y el acaparamiento, es muy posible que lo que tantos «trabajos y sudores les costó», el pueblo, hartado de tanta mentira convencional, lo arrebatase; quemando en inmensa pira el producto de tantas lágrimas, tanto dolor y tanta hambre.

La baja, pues, en los artículos de primera necesidad debe comenzar rápidamente.

## Rápida

Las mismas manifestaciones que hacíamos referente a la fiesta de Carnaval, repetimos cuando se aproximan otras fiestas tradicionales que convienen transformar como mejora de las costumbres como demostración de que progresamos.

Se aproxima ahora la fiesta de San Juan, y desde hace varios días el vecindario está sufriendo una serie de peligros y de molestias con la brutal y estúpida costumbre de disparar cohetes y petardos; ¡Y que este año se conoce que la dinamita está barata! Hemos dicho que la costumbre, además de brutal, es incluso estúpida porque entendemos que es una tontería gastar dinero de ese modo.

¿Quiérese conservar la tradición? Hágase, como proponíamos con el Carnaval algo que resulte bonito, hasta artístico; dispárense vistosos fuegos artificiales, castillos que distraigan agradablemente la vista que demuestre ingenio y buen gusto.

Esta propaganda la recomendamos a la prensa, a los maestros a nuestros amigos, para que la hagan incluso en el seno de la familia, para que sus hijos vayan modificando las malas costumbres que no enaltecen ni mucho menos el grado de cultura de nuestro pueblo.

## UN BANQUETE En honor a Rafael Sella

El próximo domingo 13 del actual a la una y media de la tarde se dará un banquete en honor al letrado debutante Rafael Sella Mora, en el restorán de los baños «La Alianza», siendo el precio del cubierto el de diez pesetas.

Se reciben adhesiones en el establecimiento de don Ramón Navarro, (hidráulicos) Sagasta, 15.

## Guitarrerías y armas al hombro

CARIDAD CON FLORECITAS

En la Fiesta de la Flor que han celebrado en Madrid tanta señora y señor, la Caridad, ¡oh, dolor! ha tenido un buen ardid.

A las monjas recurrir para males aliviar, es lo mismo que frair agua del Guadalquivir y percerbes de la mar.

Los tísicos morirán con la flor o sin la flor. De salud disfrutarán cuando se abarate el pan, libres de acaparador.

¡Con el mal hay que acabar! — se ha gritado por Madrid. Lo que hay que hacer es matar otro mal tuberculoso, que es peligroso el decir.

La reina «metió» un clavel a Répide en el ojal, y al buen cronista, doncel, le gusta más, según él, lo verdadero y real.

Fiesta de la Caridad que te escudas con la flor... ¡Ay cuanta barbaridad se me ocurre, de verdad, viendo a un acaparador!

Hospitales no hay que alzar, ni a los pobres socorrer. Hace falta derribar los conventos, y segar, porque hay mucho que moler.

MARCIAL.

## Concurso de libretos de zarzuelas organizado por la empresa P. L. C.

PREMIO CHAPI

Terminado el plazo en el día de hoy se han presentado 12 libretos cuyos temas son los siguientes:

- «Siplo XX». — Margarita la Tornera, J. M. M.—Héspero.
  - «La millor terra del mon». X.X.X.—Doce Marzo.
  - «Alacant la millor terre del mon». Flores y espinas.
  - «Amor y sufrimiento». Historia con moraleja.—Shakespeare.
- Las obras han sido entregadas a Jurado calificador, reservándose el nombre de los que lo componen hasta conocer el fallo.

Libro nuevo

D. Eleuterio Maisonnave (SEMBLANZAS)

por Ginés Alferola

Precio, ochenta céntimos Editado por la imprenta Pueyo de Madrid.

## Bajas en los precios

### En otras partes, sí; aquí, no

¿Como es que en varias naciones muchos artículos de primera necesidad están bajando de precio y en España siguen en alza?

Los enemigos, más o menos encubiertos de las reivindicaciones obreras se lo explican con el siguiente y «aplastante» argumento: «Porque los obreros piden constantemente más jornal y menos horas de trabajo, y claro, producen menos y los artículos se han de vender caros.»

Esto es el colmo de la sabiduría económica de algunos señores que pretenden pasar por sesudos y hasta por hombres de talento superior, y solamente estudian las cuestiones bajo el aspecto que les conviene prescindiendo de los demás factores que intervienen eficazmente en el problema. Y cuando no son tenidos en cuenta todos los factores, sabido es que las soluciones han de resultar erróneas.

Cierto que los jornales aumentan y las jornadas disminuyen; pero prescindamos de las lecciones de la experiencia que enseñan que un obrero bien instruido, suficientemente nutrido realiza en ocho horas una labor más provechosa que otro obrero mal preparado y hambriento pueda realizar en diez; prescindamos también de que un obrero muy trabajado, mal nutrido y deficientemente alojado, es una futura carga para la sociedad puesto que de ahí salen los mayores contingentes para los asilos y hospitales que sirven de excusa a la existencia de gran número de frailes y monjas improductivos, de ahí se forman las legiones de mendigos, de ahí viene la depauperización de la raza con niños desnutridos y cerebros atrofiados, candidatos a enfermedades y delincuencias.

Podríamos decir, al mismo tiempo, que en los demás países los jornales han experimentado por regla general mayores alzas que en el nuestro y que si en algunos se trabajan horas extraordinarias es porque el obrero obtiene beneficio en ellas; no el beneficio de unos reales más, si no el beneficio general que no va exclusivamente a las empresas poderosas a cambio de unas migajas concedidas a los trabajadores.

Ya hemos dicho que prescindimos de esta clase de consideraciones y de las lógicas consecuencias que de ellas se desprenden; y vamos con el otro aspecto.

Ha terminado la guerra; millones de hombres que por ser soldados consumían y no producían causando un desequilibrio sensible entre la producción y el consumo, han vuelto al taller, a la fábrica, a la mina, al escritorio, a la faena agrícola; las muchas mujeres que durante la lucha se dedicaron a trabajos antes masculinos, los prosiguen. Luego, el acortamiento de una o dos horas en la jornada se compensa con creces, y la producción es mayor. A que así sea contribuye también el creciente empleo de la maquinaria; en pocos años es asombroso el adelanto realizando mecánicamente y con más rapidez, una producción que no exage-

ramos diciendo que es diez veces mayor que la manual.

La necesidad de la guerra y de lo llamado pos-guerra, ha ingeniado a los hombres para aprovechar todo cuanto se ha podido; se han puesto en explotación gran número de minas nuevas, se han inventado procedimientos químicos notables y útiles, se ha aprovechado mucha fuerza de la naturaleza, se han roturado grandes extensiones de terrenos antes incultos, se ha llevado la civilización a países que no rendían tributo a la producción mundial haciendo que tribus ociosas se dediquen a trabajos provechosos y proporcionen minerales, trigo, arroz, frutas, maderas, lanas, pieles, pesca, caza, gomas, resinas, abonos, materias tintoreras, etcétera. ¿No representa todo esto y en escaso tiempo, una enorme cantidad de productos con los que antes no podía contar la economía universal?

Igualmente se han puesto al servicio de la circulación miles de barcos, trenes, aeronaves, submarinos, camiones y caballerías que estaban prestando exclusivamente servicio de guerra, y que cada vez aumenta el número de estos vehículos; sabido es que a más rapidez y facilidad en los transportes corresponde económicamente mas abundancia y más baratura en los precios.

Como se ve, era precisa esa baja, pues con menos horas de trabajo no se pierde producción, y el hombre bestia se transforma en hombre-máquina que combinando los elementos naturales por medio de la ciencia procura producir más con menos esfuerzo. Y lo va consiguiendo progresivamente.

Así lo han entendido varios países que han logrado el abaratamiento de muchos de los artículos de primera necesidad; se han dado perfecta cuenta de que pueden y deben experimentar esas bajas, ya que en la mayoría de los casos las alzas responden tanto a la escasez de productos como a la mala distribución económica de los mismos. Evidenciado que la producción a pesar de todo aumenta considerablemente, queda el otro aspecto, o sea la deficiente distribución de que tratábamos, y a esto es a lo que han dedicado sus estudios y sus afanes los buenos gobernantes que ante el interés colectivo desprecian los particulares; y han impedido acaparamientos y ocultaciones, han evitado agios escandalosos, han castigado severamente a los negociantes sin conciencia llevando a la cárcel incluso a millonarios que parecían invulnerables y hasta en algunas partes ha funcionado la fatídica horca para ejemplaridad.

¿Qué se ha hecho aquí en tal sentido que ni siquiera uno de tales ha sufrido el mas leve arresto y aun se sigue improvisando grandes e inexplicables fortunas a consta del hambre nacional?

Por eso, y no por los jornales y jornadas, es por lo que en otros países se abarata la vida, y aquí lo único que se abarata es la muerte, puesto que vamos de mal a peor.

FILAMENTO METALICO.



TRIBUNALES

En la Audiencia Causa ruidosa

Empleados Mercantiles

Bolsa de trabajo

La Federación ofrece a sus asociados las colocaciones siguientes...

DE MOSTRADOR

- 1.º Dependiente para tienda de tejidos. 2.º Dependiente idem idem. (Cajera). 3.º Dependiente idem idem, mercería. 4.º Idem idem, idem. 5.º Dependiente para tienda de mercería.

DE ESCRITORIO

- 6.º Dependiente para Agencia transportes. 7.º Meritorio para idem idem. 8.º Dependiente joven para Notaría que sepa escribir a máquina. Desea colocarse en el gremio de Papelería un joven de 18 años. Para toda clase de datos dirigirse por escrito, al Presidente de «Información y Colocaciones» en el domicilio de la Federación, López Torregrossa 11.

En honor a Concepción Arenal Congreso Femenista

«LA VOZ DE LA MUJER»

La culta y entusiasta directora de la revista «La voz de la mujer», doña Celsia Regis, tiene el proyecto de celebrar este año un Congreso en honor a la santa laica doña Concepción Arenal. Celebraremos que el proyecto de la señora Regis llegue a ser una realidad...

Ya es hora de que la mujer sea la verdadera compañera del hombre en esta desquiciada sociedad llena de hipocresías y prejuicios. Quedante a la mujer todavía muchos problemas fundamentales que resolver, siendo el religioso uno de los principales.

Balneario Madrid

(El último de la playa) Restaurant de primer orden Servicio económico y esmerado

Perfiles del proceso

MARIA PRESENTACION FONSECA

Maria Presentación Fonseca, es alta, delgada, rubia; un a modo de tipo anglo español.

Viste de negro, con modestia, usa un velito corto. Su presencia en el banquillo atrae todas las miradas.

Tiene el busto erguido y la cabeza inclinada, baja, con cierta afectación. Su actitud humilde, como de abatimiento, no cuadra con la mirada de sus ojos verdosos.

Es agraciada. Ha debido ser una mujer atrayente, capaz de inspirar una pasión pecaminosa, según, el concepto que de la moral se tiene. Prueba de ello es el estar sentada en el banquillo convida y confesa de haber matado a un hombre.

Viéndola detenidamente parece una de esas mujeres fatales, mezcla de angel y demonio, predestinadas a ser inmensamente desgraciadas.

No tendría nada de extraño que esta mujer, si se la deja en libertad, dentro de algún tiempo, vuelva a ser víctima de ese fatalismo, casi inexplicable, que acompaña a muchas criaturas.

Su fino mentón, sus labios y su nariz acusan rasgos de ser una mujer nacida para el amor, carne de placer cuyo espíritu inquieto se consume en llama lujuriosa. Su histerismo, lo mismo la hubiese llevado a ser una Teresa de Avila, que una popea, entregando su cuerpo al joven Vinicio.

Habla con aplomo y seguridad. Colocada junto a su defensor, habla con este con mucha frecuencia.

Al retirarse, anda con gravedad majestuosa de reina destronada, marcando a su esbelta cuerpo un ritmo cadencioso de eúritmica placidez. Su desaparición por la puertecilla lateral de la Sala, deja una estela misteriosa de ideas y sentimientos que se adueña del cerebro de los que la contemplan predisponiendo el ánimo en su favor.

En nuestro cerebro adquiere esta mujer forma protea. ¿Es santa? ¿Es pecadora?

A cada íntima pregunta su figura parece transformarse, según vamos corriendo con el pensamiento, por los tipos representativos que nuestra imaginación se forja.

Al fin nuestras dudas parecen encontrar un límite y se aferran con fuerza al último baluarte de nuestros presentimientos.

Si; no hay duda,—exclamamos— esta señora es una pobre mujer; una desgraciada.

DON RAFAEL BELTRAN

Es el decano del Colegio de Abogados. Tiene a su cargo la defensa de la procesada.

Da la impresión de ser un aspecto vistiendo toga. Una visión propia del número de E-pronceda en su «Estudiante de Salamanca».

Su voz semeja la de un alma en pena que aparece a la vista de los mortales reclamando unas misas para su eterno descanso.

Convencido de su poca voz, al hablar la abueca cuanto puede y sus sarmientosas manos y antebrazos, como nadando en un mar imaginario ayudan a la tarea de convencer de

que su defendida debe quedar en libertad.

Su gesto, unido al aspecto semivenerable de su cabeza, parece el de San Jerónimo, que Ribera inmortalizó con sus pinceles. De tener la nevada barba más larga, la ilusión sería completa.

Oímos su informe y con todo el respeto que merece su decencia, nos parece un tanto vulgar y exento de galatura y elocuencia.

Cada vez que nombra al teniente Maeso, declama el nombre con voz cavernosa, caricaturesca haciéndolo aborrecible.

Este abogado, a pesar de ser el caso tiene mal estudiada y aprendida la declamación.

—¿Qué gracia tiene este hombre? —se preguntan muchos oyentes. —Quizá la importancia política... —estaban o ros.

Prueba testifical

En la sesión que comenzó a las cinco de la tarde de ayer, continuó la prueba testifical y después de la declaración poco interesante del orador de Telégrafos José Fuster, depuso doña Martina Díaz Gutiérrez, en cuyo domicilio vivió la procesada casi durante un año.

La extensa declaración de esta señora resultó muy interesante y favorable para la procesada.

También fueron interesantísimas las manifestaciones del distinguido cronista de «Prensa Gráfica», don Rogelio Pérez Olivares.

Por diversos motivos no comparecieron los testigos Rafael y Carmen Jaen Val es y los altos funcionarios de la Dirección de Seguridad señores La Berrera y Blanco.

Declaran seguidamente Mauricio Pérez Martín, dueño de un escritorio público que utilizaba el interfecto y Francisca del Rio, modista de la familia Fonseca.

Desfilan a continuación unos cuantos testigos de la Defensa, que con su pintoresco lenguaje de un madrileñismo de sainete hicieron prorrumpir en carcajadas al público. El Presidente hubo de imponer orden.

Fueron estos Senen y Anacleto Salvador, camareros que presenciaron la agresión de que hizo víctima Maeso al padre de la acusada; un camarero, Jesús López Salmerón; un herbolario, Carlos de la Fuente; todos ellos depusieron para robustecer distintos puntos de la tesis que sostiene la defensa.

También le resultaron favorables las declaraciones de D. Jaquin Conde, capitán que fué de Maeso y del asistente de éste Arturo Sacristán.

El señor Ferré, abogado que en un principio ejerció la acción privada en nombre de la viuda de Maeso, confirma, que su representada recibió de la familia de la procesada, la indemnización que en su día hubiera podido exigir.

Con la declaración del padre de la acusada, señor Fonseca, terminó el desfile de testigos practicándose acto seguido la

PRUEBA DOCUMENTAL

A petición del Fiscal, léense varias cartas y algunas diligencias, descollando por su interés, la de autopsia.

Los forenses dictaminaron que la herida que presentaba Maeso en la parte posterior del parietal izquierdo, le fué producida estando de espaldas a la agresora y la otra, mortal, en el mismo parietal casi junto al temporal, presentaba una dirección transversal, suponiéndose que la víctima al sentirse herida por el primer disparo volvió la cabeza. También creemos recordar que aseguran los forenses que la agresora estaba en un plano superior al agredido.

Hagamos constar que el letrado defensor se opuso a que se diera lectura a esta diligencia por entender que después de haber dictaminado en el juicio oral los médicos que la suscriben, no debe insistirse.

No compartiendo este criterio el Fiscal, mostró su disconformidad y la Sala acordó denegar lo solicitado por la Defensa.

Terminó la lectura de documentos algo después de las ocho, resultando la prueba, interesante no obstante su pesadez.

MODIFICACION DE CONCLUSIONES

El Presidente pregunta a las partes si mantienen o rectifican las conclusiones provisionales presentadas.

El representante del Ministerio Público las eleva a definitivas.

La defensa modifica la primera de las suyas, ampliando los hechos que alega en descargo de su patrocinada, visto el resultado favorable de las pruebas.

Con esto se suspendió la vista para continuarla en la mañana de hoy.

La sesión de hoy

INFORME DEL FISCAL

A las diez y media se ha reanudado la vista, comenzando su informe el teniente Fiscal señor Domenech.

Dice este que aun con pena en ocasiones no ha omitir nada para llevar al convencimiento del Jurado, la verdad de lo que en sus conclusiones afirma.

Minuciosamente hace un relato del hecho de autos, desde los antecedentes de las relaciones íntimas de la procesada y el interfecto, hasta llegar al triste desenlace de un período de seis años de una vida irregular.

Niega que Maeso fuera el ser tan depravado y violento que se ha pintado, y estima que quizá el interés por vivir con la acusada obedeciera al cariño intenso que sentía por la niña de la cual creía ser padre.

Rebate las afirmaciones de algunos testigos, cuyas contradicciones con lo que declararon en el sumario señala.

Invita a los Jurados a que examinen el cuaderno de notas íntimas perteneciente a Maeso, como también las fotografías dedicadas a él por la procesada.

Pone de manifiesto ciertos hechos queriendo demostrar no hubo lucha de ninguna clase entre la víctima y la procesada y hace fijar la atención del jurado en el dictamen de la autopsia y en la diligencia de inspección ocular.

Afirma no puede estimarse la premeditación conocida, pero tampoco atenuante alguno ni menos las ex-

mentes de legítima defensa y miedo insuperable.

Termina su razonado informe con una apelación al tribunal popular para que no dejen impune el delito de que acusa a la que se sienta en el banquillo.

INFORME DE LA DEFENSA

El señor Beltrán comienza su oración tachando de equivocadas las conclusiones del Ministerio Público. Tiene un párrafo elocuente diciendo que no ha enfocado bien el problema. Se trata de una mujer atropellada, vejada sin que la autoridad que tiene noticias de ello, la preste protección. Triste confesión la del Fiscal.

Habló de la condición de la mujer, en la primitiva sociedad, después en Grecia y Roma, hasta que fué dignificada por el Cristianismo.

Creo un caso atávico el del señor Maeso.

Estima que el Fiscal no ha debido plantear la cuestión de la paternidad de la hija de la procesada y calurosamente aduce textos de las Partidas y del Código Civil en abono de su afirmación.

Hace un detenido análisis de la prueba testifical, sacando deducciones favorables para su patrocinada.

En estos momentos, la acusada que hacía rato lloraba silenciosamente se afecta de tal manera que la presidencia cree oportuno suspender breves minutos, la sesión.

Reanudada esta, prosigue su discurso siguiendo paso a paso el desarrollo de los acontecimientos hasta llegar a la trágica escena final, que explica muy habilmente para justificar su tesis.

Argumenta la exactitud de su calificación, diciendo están evidentes los requisitos que debe reunir la legítima defensa alegada por él, como igualmente la otra eximente del miedo insuperable.

No existe delito: falta el elemento primordial, la voluntariedad.

Termina glosando frases del tribunal, también pide justicia: dice que el único delito que ha quedado impune es el cometido por Maeso durante tantos años con una infeliz mujer y del que puede achacarse la culpa a la autoridad que la dejó en la mayor indefensión.

La que se sienta en el banquillo no es reo sino víctima.

Su informe fué elogiado por los curiales.

RESUMEN PRESIDENCIAL

El señor González Gros hace un elocuente y extenso resumen sistematizando las pruebas diversas practicadas en el juicio oral, en cumplimiento de lo que le ordena el precepto legal.

Da lectura a las preguntas del veredicto que son ocho y exhorta a los jueces populares a que obren con estricta justicia.

VEREDICTO Y SENTENCIA

Después de una brevísima deliberación, los jurados contestan el veredicto, que es de absoluta inculpatibilidad y en su vista, la sala dicta sentencia absolutoria.

Después de leída la sentencia, que fué acogida por el público con murmullos de aprobación, al saludar a Doña Presentación la dijimos:

—¡Que confusión de ideas y sentimientos habrá experimentado usted oyendo la sentencia!

Y nos respondió:—Solo una idea y un sentimiento, el recuerdo de mi hija y el cariño que siento por ella!

Esta tarde a las cuatro ha marchado a Torre Vieja, doña Presentación Fonseca, acompañada de su padre y su hijo, para visitar la tumba de un hermano que tiene enterrado allí.

Mañana, por la línea de Murcia, se dirigirá a Madrid para vivir con sus padres.



El conflicto del puerto

# Dos cartas

Sr. Director de EL LUCHADOR

Muy señor nuestro: Con el fin de que la opinión pública conozca la desastrosa gestión del gobernador civil que padecemos en Alicante, adjunto le remitimos la siguiente cata que recibimos los señores Navieros del Mediterráneo y que hasta ahora no habíamos creído prudente publicarla pero ya que las cosas han llegado a donde no debían, rogamos a usted que la publique para que quede demostrado que otra hubiera sido la suerte si la primera autoridad se hubiese tomado interés en solucionar el conflicto del Puerto.

Quedamos de usted afmos.—La Sociedad del Puerto  
Alicante 11—6—1920

Asociación de Navieros del Mediterráneo

Sr. D. Francisco Llorca  
ALICANTE

Muy nuestro: Nos ha favorecido su grata sin fecha, y en contestación debemos manifestarle que el Gobernador Civil de esta provincia, por indicación del de Alicante, llamó a nuestro Presidente y le espuso la conveniencia de que fuera la autoridad gubernativa quien interviniera para la solución del conflicto existente en ese puerto por esta causa nos inhibimos del asunto y esperamos que si las gestiones del Gobernador han tenido buen éxito no dejara de sernos comunicado por conducto oficial.

Con este motivo nos reiteramos a sus ordenes afmos. S. S.—Por la Asociación de Navieros del Mediterráneo.—El Secretario General, Pedro Bartó.

**Marcelino Domingo**  
Por D. Ginés Alberola

PRECIO: UNA PESETA

De venta en la redacción de este diario, Sagasta 45

# Eduardo Reig

— Trafalgar 67 —

SE HACE toda clase de calzado a la medida, un 25 por 100 más barato que en otros sitios. Pasar y os convenceréis.

## Sección Telegráfica

### De Santander

Material de guerra para el Museo

Madrid 11.—1 m.

Ha empezado la descarga en el puerto del material de guerra alemán que ha traído el transporte «Lebo» para el Museo.

Figuran un carro de municiones, camiones sanitarios, dos proyectores eléctricos, un mortero y piezas de aeroplanos.

### DE LEON

La huelga de mineros

Madrid 11.—4 m.

Debido a la gestión de las autoridades se ha solucionado la huelga de mineros.

El trabajo se ha reanudado en toda la cuenca minera.

El viaje de Sánchez Toca

(Por telégrafo)

Madrid 11.—1 m.

No es cierto que Sánchez Toca haya embarcado para Melilla pues asuntos particulares muy apremiantes se lo han impedido.

La crisis de las viviendas está resuelta

¡Todo el mundo propietario!

¡Quien paga alquiler pierde su dinero!

## LOS AMIGOS PREVISORES

tienen por único objeto, proporcionar a cada uno de sus asociados una casa en propiedad para vivir amortizando su importe mediante pequeños plazos mensuales y auxiliar al pequeño propietario liberándole de las garras de la usura. Intereses al 2 por 100 anual.

Informes y folletos gratis de 10 a 12, Avenida Dr. Gades, 22 Alicante

## DE CADIZ

Marconi realiza experiencias

(Por telégrafo)

Madrid 11.—1 m

El inventor italiano Marconi está realizando interesantísimas experiencias radiotelegráficas en su yate a la altura del Estrecho de Gibraltar

## De Marruecos

La guerra de Melilla

(Por telégrafo)

Madrid 10.—1 m

Se asegura que están próximas a someterse las kábilas de los poblados de Beni-Said, Monte Emauro y las posiciones avanzadas.

Carestía de Tabaco

Se atropella el derecho del consumidor

(Por telégrafo)

Madrid 11 1 m.

Los periódicos recogen la viva indignación que produce en el público la absoluta carencia de tabacos.

Este asunto resulta ser el tema de actualidad.

Los periódicos coinciden en que sin tener causa alguna que lo justifique no se explican persista el atropello de derechos al consumidor.

## ‘EL LUCHADOR

Sirve a quince céntimos semanales su edición económica.

Los repartidores admiten suscripciones

1111

La lámpara Z es la mejor del Mundo

La lámpara Z es fabricada en España y debe consumirla todo buen español, por lo bien que alumbrá y su larga duración

Representante en Alicante y Provincia José M.ª Abalos Muñecas Calle del Dr. Esquerdo.—Alicante

Puesto de libros y periódicos de

José Irlas Negro

Calle del Triunfo.—ALICANTE

## SARNA

(RONA)

Antisárnico Marti

es el UNICO que la cura sin BANO

SUS IMITACIONES son caras, peligrosas y apesantan á letrina

VENTA: Centro Farmacéutico, Farmacia, y Centros de Específicos de toda España

AGENTES EXCLUSIVOS

J. Uriach y C.ª  
BARCELONA

## Profesora de piano

Se ofrece para dar lecciones de piano la profesora doña Carmen de Labral A domicilio y en su casa, Rafael Altamira, (antes Princesa), número 24, piso 4.º

## Espectáculos

SALON ESPAÑA

Gran compañía de zarzuela dirigida por los actores Liedó y Abolafia y el maestro Joaquín Peris.

Preferencia . . . 1'00  
General. . . . . 0'80

TEATRO NUEVO

Grandes secciones de cinematógrafo.

Preferencia 0'25  
General 0'10

## Se necesitan

Oficinas de modista  
Calle de Aranjuez,

Imprenta Viuda A. Reur

Sagasta, 26

# PLANA EN PREPARACION



